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Après une année 2023 placée sous le signe 
du changement et du renouvellement d’une 

grande partie de l’équipe de direction, 2024 
doit être l’année de la consolidation des projets 
menés ces dernières années, de l’affirmation de 
nos forces et compétences et de la sécurisation 
financière de nos activités.

Notre organisation est forte, nos outils adaptés 
et nous disposons de toutes les compétences 
aux postes clef pour réussir ce challenge, du 
côté des cadres bien entendu mais également 
du côté de nos équipes, en particulier la montée 
en compétences de celles-ci sur les pratiques 
orientées rétablissement.

De gros dossiers nous mobilisent : la fin de 
l’installation de la Maison d'Accueil Spécialisée et 
l’obtention de moyens conformes à ses besoins, 
la recherche du bon modèle économique pour 
plusieurs de nos E.S.A.T., la mise en route d’une 
démarche R.S.O., obligatoire à plus ou moins 
long terme, l’attractivité RH.

Les autres dossiers ne sont pas négligés : 
essaimage de la plateforme Via-Psy, présence 
active dans le réseau de la santé mentale et de 
la recherche afférente, politique R.H. axée sur 
la QVT (Qualité de Vie au Travail), optimisation 
des outils de suivi budgétaires et financiers pour 
un suivi précis et aidants pour les directions, 
déclinaison des « nouveautés » du Contrat 
Pluriannuel d'Objectifs et de Moyens (C.P.O.M.)  
signé avec le Conseil départemental du Rhône, 
le système d’information, le Règlement Général 

de la Protection des Données (R.G.P.D.), etc.

Nos équipes se renforcent, avec l’arrivée récente 
d’une chargée de projets « hybridation des 
financements », en charge des partenariats 
et mécénat et prochainement l’arrivée d’une 
cadre qualité qui viendra épauler François 
Anizan notamment sur les dossiers qualité, 
évaluation et R.S.O. (Responsabilité Sociétale 
des Organisations).

L’emploi du mot « consolidation » ne signifie pas 
« stagnation » ou immobilisme : à chaque fois que 
cela est possible, nous nous positionnons sur 
des réponses aux appels à projet et entendons 
continuer d’être force de proposition auprès 
de l’A.R.S. et des départements : hébergement, 
suivi social, soins, services ambulatoires, 
accompagnement professionnel...

Les sujets ne manquent pas pour continuer 
d’affirmer la capacité d’innovation et de 
mobilisation de notre association, nos actions 
en faveur des proches aidants en est une des 
nombreuses déclinaisons.

Notre implication dans différents réseaux 
et partenariats est maintenue : P.T.S.M., 
communautés 360, collectif handicap, santé 
mentale et bien entendu les Couleurs de 
l’Accompagnement et son nouveau projet 
auquel nous participons à plusieurs niveaux 
(groupes de travail , pair-aidants, Comex, RH…).

Hervé BONNIN, Directeur Général

Association 
La Roche
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INSTITUTIONNEL Voeux du Président et du Conseil d'Administration aux salariés

Bonjour à toutes et à tous.
Très heureux d’être 

parmi vous pour cette 
traditionnelle présentation 
des vœux.

Pour cette nouvelle année, 
je tiens à vous souhaiter le 
meilleur pour vous et vos 
proches et tout d’abord 

la santé car elle est tellement essentielle pour 
pouvoir profiter des petits et grands moments 
de bonheur qui font aimer la vie et que je vous 
souhaite nombreux.

Cette cérémonie est aussi l’occasion de faire un 
rapide bilan de l’année écoulée mais également 
de poser quelques perspectives pour l’année à 
venir.

2023 a été une année atypique et singulière 
pour La Roche où Changement, Renouvellement, 
Transition et Consolidation se sont conjugués à 
un rythme soutenu.
Année singulière car ce n’est pas commun 
pour une association de recruter en l’espace 
de quelques mois, un Directeur Général, une 
Directrice des Ressources Humaines, une 
Directrice Administrative et Financière, et le 
Directeur du pôle Inclusion Professionnelle tout 
en assurant la continuité des projets en cours.

Je pense notamment au démarrage de la grande 
laiterie récompensée aux Trophées des Talents 
du Rhône et qui je le rappelle fabrique les 
meilleurs yaourts du monde puisque médaillés 
d’or et d’argent au salon international de Lyon.
Je pense aussi à la Maison d'Accueil Spécialisée 
(M.A.S.) de Claveisolles qui malgré les difficultés 
accueille aujourd’hui 40 résidents et aussi 
aux 17 logements de la montée Barnoud qui 
viennent compléter l’offre de services proposée 

par la plateforme Via-Psy de l'Ouest Rhodanien.
Merci donc à Hervé Bonnin, à son Comité de 
Direction et aux équipes de terrain d’avoir pu 
assurer ce Changement dans la continuité. 

Je rajouterai 2 mercis particuliers, un pour 
Ludovic Serna qui a su assurer la qualité 
d’accompagnement que l’on doit aux résidents 
de la Maison d'Accueil Spécialisée malgré les 
difficultés liées au retard des travaux et un pour 
Hervé Fayard à qui on a pas laissé le temps de 
réfléchir à son arrivée et qui a pu mettre en 
œuvre des mesures correctrices au niveau des 
Etablissements et Services d'Accompagnement 
par le Travail (E.S.A.T.) permettant un moindre 
impact sur nos finances.

2024 s’annonce dans un contexte tendu, il s’agira 
pour nous de maintenir le cap fixé par notre 
Projet Associatif et la déclinaison des 5 axes 
stratégiques au niveau des pôles en ayant une 
vigilance de tous les instants sur nos finances.

Nous aurons cependant 3 challenges à relever :
• Trouver des solutions pour finaliser 

le gréement de la Maison d'Accueil 
Spécialisée et assurer la pérennité de son 
fonctionnement ;

• Assurer la montée en puissance de la 
laiterie au niveau production et action 
commerciale ;

• Finaliser la vente des bâtiments de Les 
Sauvages et organiser les locaux du 
siège.

Alors je formulerai un dernier vœu pour nous 
conduire à la réussite, je nous souhaite Energie,  
Détermination et Enthousiasme.

Bonne Année à tous.              

Christian LALBERTIER
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INSTITUTIONNELVoeux du Directeur Général

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs 
les Administrateurs, Mesdames et Messieurs 
les Directeurs, Mesdames et Messieurs les 
représentants des personnes concernées, Chers 
collègues,

Ayant pris mes fonctions en mai dernier, c’est 
pour moi la première cérémonie des vœux au 
sein de l’association La Roche.
En un peu plus de 8 mois, j’ai découvert les 
multiples facettes de cette belle association : 
ses réalisations, sa modernité, son inscription 
dans le paysage médico-social et associatif 
rhodanien et ligérien, sa capacité d’innovation 
et de prise de risques au bénéfice des personnes 
accompagnées.

Notre association, fringante quinquagénaire, 
est aujourd’hui à un carrefour de son 
développement: après une intense phase de 
croissance, de créations et d’investissements, 
il faut maintenant consolider l’existant et 
sécuriser nos fondations pour aborder 
sereinement l’avenir.

Le secteur médico-social connaît 
une période compliquée, entre 
la raréfaction des financements 
publics, la remise en cause d’un 
modèle institutionnalisé en 1975 et 
l’accélération d’évènements exogènes 
irrépressibles subis : Covid, crise 
climatique, inflation, tensions internationales…

Nous devons à la fois continuer d’être 
exemplaires dans notre gestion de l’argent public 
et répondre aux sollicitations des financeurs 
Agence Régionale de Santé (A.R.S.) et Conseil 
Départemental qui fixent le cadre des politiques 
publiques que nous avons mission de décliner 
sur le terrain.

Mais nous devons également continuer 
d’innover, pour affirmer notre compétence, 
notre importance dans le dispositif sanitaire et 
médico-social et pour conserver la confiance de 
nos partenaires institutionnels et financiers.

Notre Plateforme Via-Psy de l'Ouest Rhodanien 
contribue à ce positionnement singulier ; ce 
dispositif reste sinon unique, encore très 
marginal et démontre sa pertinence au fil des 
saisons. Nous avons récemment pu en juger 
lors d’une présentation parisienne devant le 
Groupement National des Directeurs Généraux 
d'Associations (G.N.D.A.).

Notre M.A.S. se structure pas à pas ; le projet 
prend forme, les équipes s'organisent et les 1ers 
impacts sociaux sur les résidents sont positifs. 
Nous devons un peu ralentir notre montée en 
effectif du fait de financements fixés en 2018             
qui ne correspondent pas à la réalité d’un 

établissement fonctionnant en 2024.  Le 
financeur A.R.S. est à nos côtés pour nous 
soutenir et chercher des solutions pérennes.

Nos E.S.A.T. sont une fois de plus dans la 
tourmente administrativo -médiatique.
Alors qu’une mission I.G.A.S. (Inspection 
Générale des Affaires Sociales)/I.G.F. (Inspection 
Générale des Finances) en cours ne semble 
animée que d’une envie de nouveaux transferts 
de charges de l’Etat vers les E.S.A.T., un récent 
reportage (Complément d’enquête du 25/01) 
à charge contre les « exploiteurs de personnes 
handicapées » vient, moins de 2 ans après la 
sortie du brûlot « handicap à vendre », jeter 
l’opprobre et le discrédit sur un secteur dont 
l’I.G.A.S. soulignait pourtant,  en 2019 la place 
prépondérante dans l’accueil et la mise au 
travail digne de personnes n’ayant pas de 
perspectives dans le milieu ordinaire. L’E.S.A.T 
reste un magnifique outil d’inscription sociale et 
professionnelle pour de nombreuses personnes.

Au-delà d’une santé économique à 
recouvrer pour 4 de nos 5 E.S.A.T., 
nous devons également porter nos 
efforts sur la formation, la construction 
et l’accompagnement des parcours 
professionnels individuels et inscrire 
nos activités dans cette notion essentielle 
d’utilité sociale et locale.
C’est parce que l’E.S.A.T. rend service 

localement et participe citoyennement à la vie 
sociale que ses acteurs, les travailleurs seront 
acceptés, estimés et reconnus comme citoyens 
à part entière.

Nous allons progressivement nous engager 
dans une démarche Responsabilité Sociétale des 
Organisations (R.S.O.), en prenant comme 1er 
angle les écogestes dans le quotidien et dans 
nos activités industrielles.

Nous allons également en 2024 structurer 
une démarche volontaire, je dirais même 
agressive de recherche de financements 
complémentaires à nos dotations habituelles : 
mécénat, appels à projets, campagnes de dons, 
taxe d’apprentissage…nous ne devons négliger 
aucune opportunité tant pour compléter nos 
recettes que pour consolider nos équipements 
et nos projets à venir.

Enfin, je veux, à travers ces vœux, féliciter, 
encourager et remercier tous nos salariés, cadres 
et non cadres qui sont « au charbon » tous les 
jours, qui inventent, relèvent des défis et se 
mobilisent pour faire en sorte que les personnes 
confrontées à la maladie mentale puissent vivre 
dignement et bénéficier du droit commun.

Merci à vous et bonne année 2024.

Hervé BONNIN



4

INSTITUTIONNEL Cérémonie de remise des médailles d'Honneur du travail

De gauche à droite : Marie-Laure Rives, Guy Lefebvre, Jean-Louis Guilleminot et Virginie Dechavanne

En ce début d’année qui rime avec vœux, 
c’est aussi l’occasion choisie par le Conseil 

d’Administration pour honorer les médaillés du 
travail.

Le 30 janvier, Conseil d’Administration et 
Direction Générale ont convié l’ensemble des 
administrateurs, adhérents, professionnels et 
représentants des personnes concernées aux 
Conseils de la Vie Sociale des établissements 
pour la traditionnelle cérémonie des vœux.

En présence du Progrès, que nous remercions 
pour leur présence, s’en est suivie la cérémonie 
de remise des médailles d’honneur du travail.
Près de 100 personnes ont répondu présent 
et les 6 médaillés 2024 ont pu recevoir leur 

distinction.

Des médailles qui viennent valoriser leur mérite, 
les années de labeur, avec des horizons, des 
professions, des parcours tous très différents, 
et qui contribuent au dynamisme de notre 
Association. 

Félicitations ! 

Tous nos remerciements également à la 
commune de Les Sauvages pour la mise à 
disposition de la salle des fêtes et à Pierre Mazuy, 
traiteur sur Tarare, pour l’excellent buffet, qui 
ont largement contribué à la réussite de cette 
cérémonie et faire de ce moment, un temps 
convivial riche d’échanges et de bonne humeur.
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INSTITUTIONNELCérémonie de remise des médailles d'Honneur du travail

20 ans d'activité professionnelle/ou de présence à La Roche

• AMANS Simon, travailleurs à l'ESAT Multiservices de Tarare
• BADOUX Hervé, travailleurs à l’ESAT Multiservices de Tarare

30 ans d'activité professionnelle/ou de présence à La Roche

• LEFEBVRE Guy, travailleur à l’ESAT Terroir Les Sauvages
• RIVES Marie-Laure, salariée de l’accueil de jour à Tarare

35 ans d'activité professionnelle/ou de présence à La Roche

• DECHAVANNE Virginie, salariée des services centraux Les Sauvages

40 ans d'activité professionnelle/ou de présence à La Roche

• GUILLEMINOT Jean-Louis, travailleur à l’ESAT Multiservices de Tarare

ARGENT

VERMEIL

OR

GRAND OR

Félicitations !
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INSTITUTIONNEL

Ce dimanche 26 novembre, LA ROCHE (et 2 
autres associations : Les clés du soleil et 

A chacun son Everest) recevait des mains de 
Dominique DESPRAS, Maire de Claveisolles un 
chèque de 1000 €, fruit de la cagnotte en ligne 
ouverte à l’occasion de sa participation à la 
diagonale des fous 2023.
Un temps convivial, en toute simplicité comme 
Dominique DESPRAS sait le faire où bon nombre 
de personnes étaient présentes, aux côtés de ses 
proches et amis.

Après ses remerciements, nous avons pu revivre 
des moments clefs de ce défi sportif en vidéo, 
heureux de nous faire partager les temps forts 
et l’expérience inoubliable qu’il a vécu et dont il 
peut être fier d’avoir menée au bout.
François ANIZAN, Directeur Général Adjoint 
représentant de l’Association La Roche a pris 
appui sur Marcel Pagnol pour souligner le 
courage d’une telle aventure. Et la matinée s’est 
terminée autour du verre de l’amitié : 

« Cher Dominique, c’est avec un immense 
plaisir que la Maison d’Accueil Spécialisée 
reçoit ce don de ta part. L’association La Roche 
reconnaît ton courage à braver sans relâche les 
chemins sinueux et te félicite pour le message 
d’espoir que tu nous adresses en provenance 
de cette épreuve internationale.
Marcel Pagnol disait : « Si vous voulez aller sur 
la mer, sans aucun risque de chavirer, alors, 
n’achetez pas un bateau : achetez une île ». 
Tous les jours, grâce à toi et au tissu local, les 
habitants de cette maison voguent au gré des 
alizés de l’Azergues. L’équipe qui entourent les 
habitants a su chausser, comme toi, leur botte 
de sept lieues au risque de se fouler une cheville, 
mais sans plus. Le Président de La Roche et 

le Directeur Général te remercient pour ton 
soutien. Enfin je dirai tout simplement : bravo ! 
Ton exploit est un peu le nôtre maintenant, cette 
image si positive contribue au rétablissement 
des personnes que nous accompagnons » .

LA ROCHE remercie vivement Monsieur le 
Maire pour sa générosité qui va permettre à la 
Maison d’Accueil Spécialisée d’acquérir un baby-
foot pour les résidents, une nouvelle activité 
en faveur du rétablissement des personnes 
accompagnées.

Nous saluons également cet exploit sportif 
nécessitant conditions physiques et un mental 
d’acier pour participer à une telle compétition 
réputée l’une des plus difficiles au monde dans 
son genre avec 165 Kms et un dénivelé positif 
d’approximativement 10 000 mètres et autant 
de négatif. Et tout cela il l’a fait en 47 heures ! 

Bravo et encore merci pour votre soutien depuis 
de nombreuses années, merci pour l’intérêt que 
vous portez aux actions de notre Association ! 
Sans oublier les généreux donateurs qui ont 
participé à la cagnotte que nous remercions 
aussi pour cet élan de solidarité.

Un généreux donateur
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INSTITUTIONNELNouvelle certification pour nos blanchisseurs

C’est à l’occasion du repas de Noël organisé 
par le Conseil de la Vie Sociale de l’E.S.A.T. 

Blanchisserie d’Amplepuis, que les attestations 
de "Reconnaissance des Acquis de l'Expérience" 
ont été remises à plusieurs travailleurs.

La R.A.E., est un dispositif porté et piloté par 
le collectif C.T.P.E.A. des E.S.A.T. du Rhône, il 
permet de reconnaitre les compétences acquises 
dans un métier à l’E.S.A.T. 

Une monitrice d’atelier, en l’occurrence à 
Amplepuis Cathy Meresse, a été formée à ce 
dispositif, et présente chaque année au C.T.P.E.A. 
des candidats qui ont été formés et préparés. 

La R.A.E. est une forme de Validation des Acquis 
de l'Expérience (V.A.E.) adaptée, qui permet la 
certification par un jury composé d’un moniteur 
d’atelier extérieur à l’E.S.A.T. mais exerçant dans 
le même métier, sur la base d'un référentiel 
métier. 

Chaque travailleur a la possibilité de présenter 

une ou plusieurs compétences du référentiel, et 
évoluer ainsi à son rythme d’année en année.

C’est donc, avec une certaine fierté que Mesdames 
Corinne Mazioux, Chantal Lauvergeon, Patricia 
Faye et Messieurs Kevin Karin, Benjamin 
Courteix, Jérémy Perbet, Claude Domise ont 
reçu leurs attestations suite aux certifications 
qui ont eu lieu en 2023. 

En 2024, une autre monitrice d’atelier sera 
formée au dispositif, ce qui permettra 
d’optimiser le nombre de candidats souhaitant 
se présenter aux certifications et ainsi étoffer 
leurs portefeuilles de compétences.

Si ce dispositif n’est pas reconnu par les voies 
de formation professionnelle classique du droit 
commun, il n’en reste pas moins un véritable 
outil favorisant l’estime de soi, la promotion, la 
valorisation, et pourquoi pas, une passerelle vers 
la V.A.E. ou vers d’autres projets professionnels 
plus ambitieux.

Bravo à nos 
7 nouveaux diplômés !

De gauche à droite : Corinne Mazioux, Chantal Lauvergeon, Cathy Meresse (monitrice), Patricia Faye, Kevin Karin, Benjamin 

Courteix, Jérémy Perbet, Claude Domise
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FOCUS PROJETS  1 an déjà !

La première bougie pour la Maison d'Accueil 
Spécialisée La Roche à Claveisolles qui a 

ouvert le 14 Novembre 2022 !

D’une capacité totale de 60 places, nous 
n’avons pu accueillir que 20 résidents en 2022 
suite au retard de livraison des bâtiments 
par le bailleur OPAC DU RHÔNE. Bien que les 
travaux ne soient pas complètement terminés, 
20 résidents supplémentaires ont pu rejoindre 
l’établissement après l’été 2023.

Aujourd’hui, l’ensemble des locaux est mis à 
disposition des personnes concernées et du 
personnel. L’offre de service de la M.A.S. s’est 
diversifiée et renforcée permettant aux résidents 
de bénéficier d’un accompagnement qui répond 
aux besoins que les personnes ont identifié dans 
leur Projet d’Accompagnement Personnalisé 
et les habitants bénéficient pleinement des 
pratiques orientées vers leur rétablissement 
et des techniques de réhabilitation qui y sont 
associées. 

Par ailleurs, l’inclusion dans l’environnement 
proche de l'établissement continue à se faire, 

notamment par la participation des habitants 
aux manifestations festives organisées dans le 
village de Claveisolles ou aux alentours.

Nous œuvrons actuellement à la mise en place 
du Conseil de la Vie Sociale et notre volonté 
est d’en faire un vrai lieu d’expression et de 
participation des habitants de la M.A.S.

Côté professionnels, 69 salariés sont 
actuellement présents sur les 90 ETP prévus, 
et les recrutements se poursuivent en ce début 
d’année 2024.

Bienvenue chez vous !
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FOCUS PROJETSFaciliter la vie des aidants

L’action de Soutien aux Aidants de l’association 
La Roche s’inscrit notamment dans le cadre 

de la stratégie gouvernementale « Agir pour les 
aidants 2020-2022 ». A ce titre, un rapport est 
paru fin 2022 mettant en exergue les objectifs 
suivants :

• Prévenir l’épuisement des aidants,
• Rendre plus lisible l’offre de service aux 

aidants,
• Renforcer l’articulation entre l’offre aux 

aidants et celle pour les aidés,
• Augmenter les financements à domicile,
• Adapter les modalités d’accueil temporaire,
• Soutenir les séjours de vacances répit.

Dans le même temps, La Roche percevait une 
subvention de 30 000 € de la part du Département 
du Rhône pour développer un projet de soutien 
aux aidants : 

• Café des aidants : Le but du café des 
aidants est de partager des expériences 
entre proches aidants. Selon les besoins 
exprimés par ceux-ci, des experts donnent 
de l’information dans le cadre de réunions 
thématiques : les traitements 
médicamenteux, l’accès au 
travail et au logement, la gestion 
administrative…

• Le pair-écoutant est une famille 
de personne concernée qui donne 
des conseils à partir de sa propre 
expérience. Le pair-écoutant peut 
écouter, rassurer, témoigner et 
partager son réseau.

• Groupe de parole : Avec l’aide d’un 
professionnel, nous permettons de mettre 
en mots les difficultés rencontrées dans le 
quotidien d’aidants.

• Répit ponctuel : L’aidant peut avoir besoin 
d’un temps de répit pour soi. Des solutions 
d’accueil temporaire sont possibles en 
interne, voire la recherche de solutions 
auprès de partenaires.

Pour illustrer ces actions, une rencontre à thème 
s’est déroulée le samedi 26 juin 2023 en présence 
du sociologue Frédéric Mougeot. Il est intervenu 
en décrivant le parcours du rétablissement, sous 
l’angle du jeu des places entre le proche-aidant , 
l'aidé et le professionnel de l'accompagnement.

Un forum sur les droits a eu lieu le 1 décembre 
2023 à Tarare. Le groupe des aidants familiaux 
de La Roche est à l’origine de ce forum 
puisqu’il faisait le constat de ne pas connaitre 
suffisamment leurs droits. 

Effectivement, en population générale surtout 
chez les plus fragiles, il est observé un 
non recours aux droits. 80 participants ont 
fréquenté ce forum dans lequel les partenaires 
ont rencontré des personnes concernées et des 
aidants. 

Etaient présents l’Assurance Maladie, 
l’association Droit au Logement, la 
Caisse d’Allocations Familiales, La Caisse 
de Retraite, France Services, la mutuelle 
Intégrance, la Maison départementale 
des personnes handicapés, des services 
de soutien au mandataires familiaux, un 
bailleur social ainsi qu’une association 
d’aide et de soins à domicile (L’Entraide 

Tararienne). 

Il ressort de cet événement que des familles se 
sont senties soutenues. De plus, pour simplifier 
l’accès aux services, les partenaires ont insisté 
sur deux possibilités : France Services situé au 
11 boulevard Voltaire à Tarare et le numéro 
national 0800 360 360.

Les perspectives de travail pour le premier 
semestre 2024 sont de profiter de la mise en 
place du Conseil de la Vie Sociale de la Maison 
d’Accueil Spécialisée pour créer une dynamique 
entre aidants familiaux. Un premier Café 
thématique aura lieu le samedi 9 mars 2024 
en présence de Bérengère Roby, Psychologue 
pour témoigner de l'importance de l'écoute des 
proches aidants. Une seconde rencontre est 
prévue le 8 juin en présence de Yann BOULON, 
Directeur Général du Groupement RÉHACCOR 
42, sur la question du  Rétablissement en Santé 
Mentale, et sera suivie d'un repas convivial 
entre aidants. La Roche soutiendra également si 
besoin le développement d’un réseau d’aidants 
proche de la métropole de Lyon.

Enfin, n’hésitez pas à contacter le groupe des 
aidants : 
aidantsalr@laroche.asso.fr
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FOCUS PROJETS Développement des pratiques orientées rétablissement

Dans un contexte de transformation des 
pratiques professionnelles liées aux 

évolutions de La Roche depuis plus de 5 
ans, l’accompagnement du changement des 
pratiques vers celles Orientées Rétablissement 
est systémique. L’implémentation des 
Pratiques Orientées Rétablissement est 
notamment possible si ce changement est 
porté politiquement, administrativement, 
managérialement, techniquement, 
partenarialement, qualitativement, etc…

Selon le projet 2023-2027 de La Roche, 
l’association est consciente que pour agir avec 
puissance sur l’évolution de réponses collectives, 
elle doit agir avec ses partenaires. Cette action 
collective vise l’amélioration continue des 
formes d’accompagnement des personnes 
concernées, notamment par le déploiement de 
Pratiques Orientées Rétablissement. 

Pour paraphraser le projet associatif : « Les 
personnes vivant avec un trouble psychique 
doivent se rétablir à la fois des symptômes de la 
maladie et des conséquences sociales négatives 
liées aux représentations stéréotypées des 
troubles psychiques dans la société. Prendre 
la voie du rétablissement, ce n’est pas viser le 
retour à l’état antérieur à l’apparition de la 
maladie, mais c’est cheminer vers l’acquisition 
d’aptitudes permettant de vivre en société 
avec ses troubles, avec une qualité de vie 
satisfaisante, intégrant les aides nécessaires ». 

Qu’est-ce que le rétablissement en 
santé mentale ? : 

« Le rétablissement 
désigne un processus 
par étapes qui vise à 
recouvrer un niveau de 
bien être pour retrouver 
sa capacité de décider 
et sa liberté d’agir. 
Apprendre à mieux se 
connaître, reconnaître 
ses troubles et les 
accepter sont les clés 
du rétablissement. Ce 
processus permet à la 

personne de contribuer à restaurer un équilibre 
de vie afin de trouver sa place dans la société 
en construisant un projet qui lui soit adapté. 
Retrouver un sens à sa vie, c’est aussi mettre 
en place des activités de loisir, de plaisir ou de 
travail qui auront pour objectif l’épanouissement 

de chacun. C’est aussi la possibilité de se 
dégager du statut de malade psychique et de se 
reconsidérer comme une personne parmi tant 
d’autres. [...] Se rétablir c’est l’espoir d’un avenir 
meilleur ! ».** Définition proposée par le comité des usagers 
du Service Universitaire de Réhabilitation - Centre référent de 
réhabilitation psychosociale et remédiation cognitive de Lyon

Sur le plan politique, l’association a révisé en 
2022 son projet associatif et fixe les Pratiques 
Orientées Rétablissement parmi ses 5 priorités 
d’orientation. De manière concomitante, la 
dirigeance de l’association s’implique fortement 
dans le déploiement du Projet Territorial de 
Santé Mentale du Rhône (pilotage du projet 
global et conduite d’actions). L’essaimage 
des Pratiques Orientées Rétablissement dans 
les Etablissements et Services Sociaux et 
Médico-sociaux ainsi que dans les Hôpitaux 
Psychiatriques est un objectif transverse du 
P.T.S.M. du Rhône.

Sur le plan administratif, l’exemple le plus 
probant au niveau de La Roche est la mise 
en place à partir de 2019 de la Plateforme de 
services Via-Psy de l’Ouest Rhodanien. La mise 
en place de cette plateforme a donné lieu à une 
contractualisation avec le Conseil Départemental 
du Rhône. Cela s’est traduit par l’obtention d’un 
agrément unique Plateforme ViaPsy qui regroupe 
foyer de vie, foyer d’hébergement, service 
d’accompagnement à la vie sociale, accueil de 
jour, foyer appartement. Dorénavant, la Maison 
Départementale des Personnes Handicapées 
du Rhône délivre une notification d’orientation 
vers la plateforme. 

D’un point de vue financier, l’enveloppe unique 
a permis de dégager des ressources mutualisées, 
notamment de mettre en place une fonction 
transverse de coordinateur de parcours. 
Cette amélioration administrative participe à 
la fluidification des parcours des personnes 
concernées : rajeunissement de l’entrée dans les 
dispositifs, incidence sur une moindre perte de 
chance par effet de chronicisation.

Au niveau du management sur l’ensemble des 
pôles de l’association (Inclusion Professionnelle, 
Habitat Vie Sociale, Accompagnement Spécialisé), 
il fallait développer l’agilité, l’adaptabilité, la 
réactivité et la prise d’initiatives à tout niveau 
d’encadrement et d’accompagnement. Nous 
avons entrepris de travailler de manière plus 
horizontale et moins hiérarchique, d’où une 
révision des process de prise de décisions. Cela a 
eu un effet miroir sur les personnes concernées 

@santémentale.fr
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FOCUS PROJETSFOCUS PROJETSDéveloppement des pratiques orientées rétablissement

par une ouverture du champ des possibles, de 
l’espoir, du projet. De plus, nous avons priorisé 
les formations des professionnels sur les 
Pratiques Orientées Rétablissement (premiers 
secours en santé mentale, prévention de la crise 
suicidaire, comportements problèmes, plan 
de crise conjoint, habilité sociale, remédiation 
cognitive, éducation thérapeutique du patient, 
les droits, la participation). Il était évident qu’il 
fallait également ouvrir ces formations aux 
personnes concernées, voire les mener ensemble 
avec les professionnels.

Sur le plan technique, des outils orientés 
rétablissement sont à disposition sur la plupart 
des services de La Roche : Eladeb/ProJeu pour 
favoriser l’expression des besoins par les 
personnes concernées elles-mêmes, plan de crise, 
gestion des émotions, approche par les droits, 
vie intime. Nous observons une augmentation 
de la participation collective, notamment 
dans le cadre des Conseils de la Vie Sociale et 
des groupes d’expression, parfois même vers 
des prises de décision. Nous notons aussi un 
accroissement du recours aux ressources du 
droit commun et moins de demande en première 
intention du droit spécifique lié au handicap 
(principe de subsidiarité).

Nous soulignons que les partenariats au bénéfice 
du rétablissement ont suivi ce mouvement 
de transformation. En premier lieu, pour une 
meilleure cohésion parcours de soin / parcours 
social, le partenariat s’est formalisé (convention) 
avec les départements de Réhabilitation du 
Centres Hospitaliers de Saint-Cyr-au-Mont-d’Or 
et de Saint-Jean-de-Dieu. 

Une équipe mobile spécialisée en réhabilitation 
psychosociale de l’hôpital de Saint-Cyr intervient 
depuis deux ans sur le bassin de Tarare pour 
des personnes en E.S.A.T., en foyer et en 
appartement.

D’autre part, La Roche a été un contributeur 
de premier niveau dans la mise en place du 
Service d'accompagnement médico-social pour 
adultes handicapés orienté Rétablissement 
(Samsah Départ’s) porté par le GCSMS Réhacoor 
42 (Groupement de Coopération Sociale et 
Médico-Sociale). Nous projetons un programme 
de formation en commun, un essaimage des 
pratiques de ce S.A.M.S.A.H. sur les S.A.M.S.A.H. 
« classiques », notamment celui de La Roche à 
Roanne. 

En outre, il était essentiel de renforcer les 

liens avec l’U.N.A.F.A.M. (association d’amis 
et de familles) qui sensibilise les salariés 
aux facteurs positifs du soutien aux aidants. 
Enfin, le parrainage depuis 2019 du Groupe 
d’Entraide Mutuelle du Roannais (G.E.M. Levant, 
120 adhérents) est une aventure partagée qui 
démontre cette capacité de rétablissement entre 
pairs.

Pour conclure, afin de modéliser et de renforcer 
notre expertise en matière de rétablissement, 
nous développons peu à peu nos approches 
Qualité-Recherche-Innovation, par exemple :

• Mise en place d’un protocole de mesure 
de l’estime de soi pour les travailleurs de 
l’E.S.A.T. Laiterie visant à mesurer les effets 
de cette nouvelle activité, in fine envisager 
la possibilité de retour à l’emploi ordinaire ;

• Pré-projet de recherche intitulé « Racontons 
Ensemble nos Histoires » avec l’Université 
Lyon3 et l’organisme Ocellia, soutenu au 
démarrage par le Fonds HandiPsy, qui vise 
à objectiver les freins liés aux processus 
de stigmatisation dans le parcours des 
personnes concernées. La méthodologie 
porte sur la montée en compétences de pairs 
chercheurs accompagnés par La Roche pour 
la collecte de données ;

• Projet de solution numérique en santé 
mentale (projet Care It Yourself) pour 
s’autoévaluer, notamment anticiper les 
signes précurseurs d’une crise sur le 
plan psychologique, physiologique et de 
révélateurs environnementaux. L’intérêt de 
cette solution est de bénéficier d’un objet 
compagnon au bénéfice de l’autonomisation 
du parcours, notamment un soutien en 
matière d’éducation thérapeutique.
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ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS A vos marques ? Prêt ? Partez !

Le 22 octobre dernier, plus de 30 000 
participants ont relevé le défi du RUN IN 

LYON.

Pour cette nouvelle édition, LA ROCHE se 
fécilicite d’avoir inscrit 12 participants entre 
le 10 kms et le solid’air. Pour l’occasion, 
l’association a fait réaliser des tee-shirts pour 
que les salariés et personnes accompagnées par 
nos établissements puissent, avec fierté, porter 
haut les couleurs de La Roche.

Félicitations aux participants, merci aux 
supporters venus les encourager et vous 
espérons encore plus nombreux en 2024 !

LLe 9 décembre dernier, 28 personnes 
accompagnées par le Dispositifs Habitats 

Diffus se sont rendues au restaurant Les Halles 
à Tarare pour passer un agréable moment 
autour de leur traditionnel repas de fin d’année. 
Bons petits plats et bonne humeur étaient au 
rendez-vous pour agrémenter cette journée de 
fête comme il se doit ! Et pour prendre le temps 
de savourer le dessert en douceur quoi de plus 
sympathique que d’inviter Bob Marley et Keen’V 
à la table ?  Vous l’aurez compris il s’agit du 
karaoké où chacun a pu pousser la chansonnette. 
Tout le monde a bien dansé et chanté… 

Alors on danse ?

A l’occasion de cette rentrée, pour démarrer 
les activités du réseau gérontologique Turdine-

Brévenne de la meilleure des manières, nous 
avons pu proposer à nos groupes un spectacle 
façon « Cabaret » dans la salle Joseph Triomphe 
à Tarare, mise à disposition par la Mairie.

Les participants aux activités de la Résidence Les 
Mousselines, du Service d'Accueil de Jour ainsi 
que la Résidence Roche-Félines se sont joints 
aux quelques 200 personnes des E.H.P.A.D. 
constituants le réseau.

Pendant 1h30, 3 artistes roannais ont recréé 
une véritable ambiance de salle de spectacle 
avec ses classiques, ses codes, en enchaînant 
tour de chants et numéros de danse jusqu’à 
l’incontournable French-Cancan pour la plus 
grande satisfaction des spectateurs. 

Nous avons partagé un goûter dans une 
ambiance très conviviale avant de nous séparer. 
L’organisation était parfaitement huilée et ce 
moment s’est déroulé facilement pour le plus 
grand plaisir des participants. 

Ce gros évènement passé, nous allons retrouver 
le rythme des propositions du réseau, avec une 
attente particulière autour des séances de ciné, 
les tournois de belote et les lotos afin de couvrir 
la période hivernale !

Salon Food in sud à Marseille

ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS
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ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUSA vos marques ? Prêt ? Partez ! Salon Food in sud à Marseille

Le Gargantua, est l'évènement incontournable 
du secteur de la restauration collective. 

Rémi, chef cuisinier à la Résidence l'Yzeron et 
Thierry, résident ont une nouvelle fois répondu 
présent pour relever ce défi qui valorise 
les bonnes pratiques du métier de cuisinier 
en collectivité et promeut les valeurs de ce 
secteur auprès du grand public et des futurs 
professionnels.

Le 30 janvier dernier, c'est avec un grand 
honneur et une forte motivation, qu'ils ont 
représenté notre région Auvergne-Rhône-Alpes 
au salon professionnel Food in sud à Marseille.

C'est avec beaucoup de plaisir que notre  "Dream 
Team" est allée fièrement défendre nos chances 
pour la demi-finale. S'il n'y aura pas de Finale 
nationale pour notre duo, il reste néanmoins la 
fierté d'avoir participé, donné le maximum et 
d'avoir réalisé de superbes préparations...avec 
le miel de nos ruches, bien-sûr !

Valeurs et bonnes pratiques professionnelles .... 
Ce concours était forcément pour nous !!!
Deux notions essentielles pour toutes nos 
équipes et qui sont parfaitement incarnées par 
Rémi notre "chef cuisto".

Tous les jours avec bienveillance, respect, 
humilité et engagement, Rémi, comme tous nos 

professionnels, se donne à fond pour favoriser 
le rétablissement des personnes accueillies à la 
Résidence l'Yzeron.

Oui mais voilà, se donner à fond ne lui suffit pas 
à Rémi...! Quant l'idée du concours a germé pour 
"montrer ce qu'on sait faire", pas question pour 
lui de rester comme trop souvent entre nous, 
entre professionnels.

Alors même si c'est pas dans les règles officielles 
du concours (à l' Association La Roche on aime 
bien être border line), c'est avec Thierry , un 
résident du foyer que Rémi a décidé de s'engager, 
d'aller montrer ce qu'ENSEMBLE ils savent faire !

Même s'ils n'atteindront pas la finale, Rémi 
et Thierry ont porté les valeurs de La Roche 
jusqu'aux fourneaux, devant un large public,  en 
cuisinant BON, LOCAL et SOCIAL.

Respect pour avoir relevé ce défi, et bravo 
messieurs ! 

On vous dit : Rendez-vous en 2025 !

Portrait d'une équipe exceptionnelle et 
"hors-normes" réalisée par Restau Co, 
animateur du réseau professionnel de la 
restauration collective.
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ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS Atelier précarité énergétique Sortie au Musée de la Confluence

Le collectif Loge toit, en partenariat avec le 
Dispositif Habitat Diffus, a proposé des 

ateliers sur la précarité énergétique à un petit 
groupe de personnes accompagnées dans les 
locaux de l’appartement pédagogique à Tarare. 

Trois séances ont été proposées autour de la 
compréhension de la facture, des échéanciers, 
du chèque énergie ainsi que du compteur et 
des écogestes. Une séance autour du jeu « Ma 
maison et Moi » a permis d’aborder le sujet de 
manière plus ludique. Les intervenants se sont 
dits étonnés de l’intérêt des personnes présentes 
pour le sujet et de leurs connaissances des 
écogestes de la vie quotidienne. 

Un « diplôme écoresponsable » leur a été remis 
ainsi que des petits cadeaux pour leur présence 
et le partage de leur expérience. Les personnes 
accompagnées ont souhaité renouveler 
l’expérience sur d’autres thématiques.

On s'engage à Roche Félines !

Le 24 et 25 novembre, c’était journées de 
mobilisation en faveur du téléthon à Saint-

Marcel-de-Félines. 

L’association félinoise téléthous organisait une 
grande manifestation afin de récolter des fonds. 

Le thème de cette année étant le muscle.

Au programme du vendredi matin, jeux sportifs 
avec tous les enfants de l’école. L’après-midi 
séance de « pluche » pour préparer la soupe aux 
choux. Le samedi matin, rendez-vous dès 8h 
à la salle des fêtes du village, avec 3 parcours 
de randonnée, soupe aux choux, boudins aux 
pommes, crêpes, tombola, de quoi satisfaire le 
plus grand nombre. 

Cette belle journée de solidarité a permis de 
récolter la belle somme de 5546.02 €. Mais pour 
que cette journée puisse se faire, ce sont plusieurs 
semaines d’organisation et quelques personnes 

concernées de la Résidence Roche-Félines qui 
se sont mobilisées. Abdelkrim et Robert ont 
participé aux réunions d’organisation, Thierry, 
Béatrice et Alain n’ont pas eu peur d’éplucher 
les kilos de légumes pour la soupe. Le vendredi 
matin, Béatrice est venue prêter main forte pour 
l'accueil et l'organisation des jeux avec les 80 
enfants de l’école. Le samedi matin, 5 courageux, 
Luinasse, Alain, Robert, Thierry et Gérard sont 
partis faire la randonnée de 5 kms alors que 
Béatrice, Abdelkrim et Monique restaient sur 
place pour participer aux services de la soupe. 
Marie-Laure et Martine sont venues goûter les 
différentes choses proposées, une contribution 
tout aussi importante ! 

Une fois l'évènement terminé, il faut encore tout 
ranger et là encore Thierry et Robert sont allés 
plier les tables, empiler les chaises après une 
journée déjà bien remplie.

Un week-end placé sous le signe de l’engagement, 
du partage, de la rencontre et de la convivialité 
très apprécié par tous.

ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS
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L’accès à la culture est largement rendu 
possible dans notre pays, grâce à différents 

dispositifs dont en premier lieu la gratuité. 
Nous aurions tort à partir de là, de ne pas plus 
user de ce droit afin d’épuiser les propositions 
culturelles du territoire.

Le Museum d’Histoire Naturelle est un 
incontournable lorsque l’on veut démarrer 
un processus de curiosité vis-à-vis de la 
connaissance du monde qui nous entoure. 
Musée lyonnais dont les collections ont migré au 
musée de la Confluence, où nous nous sommes 
rendus en ce mois de novembre.

La première surprise est la découverte de cet 
OVNI cristallin déposé entre Saône et Rhône, (est-
ce leur accent qui les confond ?), dont l’entrée 
dans ses lignes de fuite aléatoires donnent un 
certain vertige. Une fois traversé ce vortex de 
perspectives, nous sommes ouverts à d’autres 
impressions et c’est en Terra Incognita que nous 
allons poursuivre ce déroutage. L’exposition 
temporaire ainsi nommée, est une installation 
multisensorielle, immersive, sur les régions 
inhospitalières de l’antarctique, ce coin de terre 
par certains aspects familier mais tellement peu 
apte à nous recevoir, à ce point maltraité par les 
conditions météorologiques. 

Nous poursuivons notre visite en entrant dans 
le vif du sujet, « Origines » (les récits du monde). 
Le cheminement au travers de collections de 
paléontologie, nous met face aux peuplements 
successifs de notre planète. Cette rencontre revêt 
le charme de l’exotisme d’un tel déplacement 
dans le temps, foisonnant de créatures semblant 
n’appartenir qu’à la fiction mais il nous remet 
à notre place, maillon minuscule d’une chaîne 
difficilement discernable. Le temps long 
approché, nous interrogeons alors l’apparition 
de notre « support », la Terre remise dans son 
contexte astral, nouveau focus de l’Espace aux 
distances sidérantes à la matière qui à force de 
travail a engendré la Vie.

Nous pouvons passer à l’exposition suivante,               
« Espèces »  (la maille du vivant), dans laquelle nous 
sommes remis au milieu des espèces animales 
contemporaines et de notre environnement. Le 
groupe a pu admirer les différentes collections 
présentées (coléoptères, papillons, oiseaux) 
montrant la diversité foisonnante du vivant 
et de l’incroyable créativité produite (par quel 
dessein ?) tout au long de ce traveling fou.

Bref, nous n’avons encore que sous-exploité 
l’offre du musée, bien que fatigués mais enjoués, 
il ne nous reste plus qu’à fomenter une nouvelle 
excursion ! 
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ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS Savez-vous planter les choux, à la mode...? La Résidence du Parc au fil des saisons

Les résidents ont construit un jardin en 
permaculture dans lequel ils font pousser 

des légumes et des fleurs. Accompagnés, ils 
l'entretiennent depuis 6 mois. 

S’ajoute notre plus important partenariat avec 
l’école voisine, et son périscolaire qui vient 
depuis septembre par groupe de 4 enfants  
du CM1 et CM2, échanger et partager les joies 
du jardinage, sous l'animation de Jean-Marc 
Panet. L'un des objectifs étant de sensibilier au 
handicap et créer du lien avec nos résidents. 

Une belle réussite pour partager de beaux 
moments autour du jardinage, prendre soin de 
la nature et par la même occasion de sa santé. 

Et déjà la 3ème participation 
du Centre d'Accueil de Jour 

de Roanne.

Nos sorties à « La Ville » ne 
sont pas si fréquentes ce qui 
explique peut-être la motivation 
des troupes lorsque l’annonce 
du projet est faite.

Passés les affres de la circulation urbaine, nous 
voilà face aux anciennes usines Fagor, jouxtant 
Gerland, dans un quartier dont les mues 
offrent autant de lieux que de prétextes à ce 
type de projets. Encore une fois la qualité des 
réalisations, le gigantisme des œuvres, l’habilité 
technique et technologique sont au rendez-vous. 

Nous retrouvons sur place, 2 membres du 
Centre d’Accueil de Jour de Roanne désireux de 

profiter de l’occasion.

L’accent est mis cette année sur les réalisations 
extérieures en hommage au 5POINTZ, haut lieu 
de la Street Culture New yorkaise, célébrant le 
graffiti, lettrage codé et terrain de jeux d’artistes 
de tous horizons. 

Des signatures de tous poils en créations 
délirantes, des couleurs radioactives à la 
perspective folle, du trompe l’œil pernicieux à 
des univers psychédéliques, l’expo est comme 
une retenue de propositions débridées, à peine 
contenues par la maîtrise tranquille de leurs 
auteurs ! Un chaudron vibrionnant qui ne semble 
pas connaître de limite.

L’histoire est maintenant de savoir si cette claque 
visuelle aura éveillé ou découragé d’éventuelles 
vocations ?!

5ème édition de Peinture fraîche 

@peinturefraichefestival.fr

ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS
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ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUSSavez-vous planter les choux, à la mode...? La Résidence du Parc au fil des saisons

Tout au long de l’année, la Résidence du Parc 
revêt les couleurs des saisons et s'anime de 

fêtes.

A travers  des  ateliers  décoration et la 
participation active des habitants, nous 
transformons les lieux communs et les 

extérieurs. 

Après les dernières neiges, c’est le moment de 
préparer la terre et de semer les petites graines 
qui vont devenir fleurs et mettre de la couleur 
aux abords de la Résidence.

Vient ensuite Pâques et la Résidence se 
transforme en poulailler avec sa décoration 

de poussins, guirlandes d’œufs au plafond.
   
Arrive l’été et ses sorties, ses piques niques, ses 
barbecues……
     
Puis l’automne et ses feuilles orangers, sa fête 
d’halloween et la Résidence se met au 

diapason avec ses toiles d’araignées, ses têtes 
de morts, ses citrouilles...                                                                                          
  
Terminons l’année par ses couronnes, son 
bonhomme de neige et ses sapins à l’effigie des 
habitants….

La nouvelle année apportera de nouveaux 
décors….laissons l'imagination se libérer...
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ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS Comment gérer son argent ? Semaines d'Information sur la Santé Mentale

Le module du PRACS (Programme de 
Renforcement de l’Autonomie et des Capacités 

Sociales) - Gestion du budget a mobilisé 4 
personnes concernées et 2 professionnels pour 
sa mise en œuvre. 

Nous avons été obligés d’adapter les 7 séances 
en fonction des personnes car chacune avait 
un besoin différent (savoir compter, se servir 
d'une calculette, établir un budget annuel 
prévisionnel...), nécessitant la présence de 
2 intervenants pour travailler en groupe 
homogène, et fixer des objectifs répondant aux 
capacités de chacun.

Un groupe s’est focalisé sur les bases du calcul 
en apprenant simplement à gérer un budget 
pour pouvoir faire ses courses (combien ça              
coûte ? ai-je suffisamment d'argent ?...). Ils 
ont appris à se servir de la calculatrice, de leur 
téléphone portable afin de se familiariser avec 
ces outils. 
L’autre groupe a effectué différents exercices en 
lien avec la gestion d’un budget sur une année 
complète. 

Le premier cycle de 7 semaines d’apprentissage  
s’est terminé le 1er Août. Lors de cette dernière 
séance, nous avons recueilli les premières 
impressions des participants.
 
G.F: "C’était bien, c’est vrai que c’était un 
peu dur mais c’était intéressant. C’était bien 
d’avoir un cahier individuel, mais certaines 
pages ne me concernaient pas. C’était bien car 
il y avait de l’accompagnement individuel. Ça 
m’a manqué de ne pas partager des moments 
avec tout le monde ou des personnes de mon 
niveau. Il y avait un peu de bruit mais j’ai 
réussi à me concentrer et à comprendre. Ces 
séances m’ont permis de comprendre ce qui 
appartient au débit et au crédit et aussi la 
notion d’épargne".

J.R : J’ai aimé apprendre à me servir des sous 
et lire un ticket de caisse. J’ai aimé apprendre 
en riant. On s’est bien amusé quand on a 
mis en scène un passage à la caisse avec des 
articles. C’était une super équipe. J’ai travaillé 
les calculs, j’ai appris beaucoup de choses, je 
suis super content. Les carnets ne sont pas 
adaptés pour tous. Ça met en difficulté. Quand 
on s’entraîne à payer en réalité on apprend 
plus vite".

M.B : "J’ai évolué lors des différentes séances. 
J’ai appris à rendre la monnaie. J’ai travaillé 
les additions, fait la différence entre les euros 
et les centimes, identifier les différentes pièces 
et billets et travailler leurs valeurs (égales 
ou non). Je n’ai pas aimé être mis face à la 
difficulté. C’est plus difficile quand on ne 
s’amuse pas. Lorsque j’ai utilisé le jeu des 
blocs pour travailler les unités, les dizaines 
et centaines, j’ai appris plus vite et j’ai mieux 
compris". 

Sabrina Blanc nous 
a rejoint depuis 

le 13 novembre. 
Diplômée Aide Médico-
Psychologique et 
Monitrice Educatrice, 
elle a travaillé en Foyer 
d'Accueil Médicalisé, au 
Foyer Roger Jacquet de 
La Roche puis en Institut 
Médico-Educatif, avant 
de rejoindre le Service 
d'Accueil de jour "Arc-
en-Ciel" de Tarare.

Sabrina, rejoint l'Accueil de jour
ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUS

Bienvenue 
Sabrina !
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La 34e édition des Semaines d’information sur 
la santé mentale (S.I.S.M.) s'est tenue du 9 au 

22 octobre 2023, sur le thème « À tous les âges 
de la vie, ma santé mentale est un droit ». 

Comme chaque année, les établissements de 
La Roche ont participé au travers de différents 
évènements ayant pour objectifs de sensibiliser 
le public, rassembler, informer et faire connaître 

les ressources disponibles sur le territoire.

A la Résidence l'Yzeron, journée portes ouvertes 
le 12 octobre, où professionnels et résidents ont 
eu grand plaisir à accueillir plus de 70 visiteurs 
autour d'une visite guidée du foyer. 

Les villageois de la Commune d'Yzeron ont 
répondu présent et apprécié de connaître 
davantage le travail réalisé auprès des personnes 
accompagnées à la Résidence, et ont fait preuve 
de beaucoup d'éloges quant à la qualité de 
l'accompagnement.  Pour un partenaire : "une 
équipe agréable, dynamique, une organisation 
très rigoureuse, un projet clair, novateur et 
cohérent...".

En fin d'après-midi, une conférence-débat a 
été organisée autour de la déstigmatisation du 
handicap en salle des fêtes de la Commune, où 
Ludovic Serna, Directeur de la Maison d'Accueil 
Spécialisée de Claveisolles a introduit le sujet de 
la santé mentale, suivi d'un théâtre-forum avec 
Maximilien Vallat et la présence de Ta Girard, 
pair-aidante pour un moment de réflexion, 
d'échanges.
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A l'occasion de la Semaine Européenne 
pour l’Emploi des Personnes Handicapées 

SEEPH2023, le DUODAY a eu lieu le 23 novembre.

Le principe ? Découvrir sur une journée un 
métier en créant un binôme entre une personne 
en situation de handicap et un salarié d’une 
entreprise du milieu ordinaire.

Nouvelle participation de La Roche pour cette 
5e édition des plus satisfaisante avec une 
participation de nos travailleurs en hausse de 
57 % sur le territoire ouest rhodanien. Et nous 
étions également présents sur la Métropole.

33 personnes qui ont osé et tenté l’expérience 
et se sont fait confiance. Alors bravo à 
nos nombreux participants :  Abdelmajid, 
Aboubakar, Akim, Alberto, Anne, Anne-Laure, 
Anthony, Catherine, Cécile, Chantal, Christelle, 
Christine, Christophe, Djamila, Emir, Fabrice, 
Fateh, Florian, Franz, Guy, Gwenaëlle, Jean-

Dominique, Jean-Louis, Jean-Marc, Julie, Julien, 
Keira, Kévin, Laurent, Lucas, Ludovic, Lydie, 
Malika, Marie, Martine, Mickaël, Nadège, Nicolas, 
Océane, Patrick, Patricia, Philippe, Pierre-
Alexis, Rémi, Sébastien, Thierry, Thomas, Tony, 
Vanessa, Véronique, Victor, Virginie, Winder, 
Xavier,

Une journée qui n’aurait pu réussir sans la 
forte implication des entreprises, commerçants, 
artisans de nos territoires d’intervention et que 
nous remercions 

Un premier pas dans un parcours d’insertion 
et une belle initiative visant à favoriser la 
rencontre, sensibiliser au monde du handicap, 
recruter de futurs talents, changer de regard sur 
l’employabilité des personnes en situation de 
handicap, et l’opportunité pour nos travailleurs 
de se familiariser avec le milieu ordinaire de 
travail, s’essayer à un nouveau métier, se projeter 
et s’ouvrir des perspectives professionnelles.

On vous espère encore plus 
nombreux l'année prochaine !

Pour oser mais aussi pour 
Accueillir vos futurs talents.

2024

Sébastien, soudeur
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Philippe, mécanicien automobile
Thierry, agent de service intérieur, 

et 2 salariées de Roche-Félines Virginie, boulangère

Aboubakar, traiteur

Christophe, palefrenier

Thomas, préparateur de 
commandes au drive

Alberto et Akim, 
opérateurs libre service
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Soyons aidants, ensemble, partageons les 
ressources du territoire Beaujolais Val-de-

Saône !

Le 9 novembre dernier, le groupe des aidants 
La Roche et des professionnels de la Maison 
d’Accueil Spécialisée ont participé au salon 
Handicap’Ressources Rhône-Nord à Saint-
Georges-de-Reneins. Une journée bien remplie 
et animée avec expositions, conférence,  

spectacle, témoignages…) et où vous avez été 
nombreux à venir à notre rencontre.

Un salon organisé par la plateforme Ressources 
& vous de l’AGIVR sur la thématique « l’aidance 
c’est l’affaire de Tous ! ».

Des rencontres, des échanges et l’occasion de 
connaître les ressources disponibles sur le 
territoire.

A vos agendas !

Résidence Les Mousselines
29 Rue Etienne  Thomassin

69170 TARARE

Samedi 9 Mars 2024 

Les familles et les amis des personnes accompagnées 
par les services de l’association La Roche 

vous convient au prochain Café des Aidants sur le thème :

" L’importance de l’écoute des proches aidants" 

en présence de Bérengère ROBY, Psychologue à La Roche.

Prêt pour une nouvelle rencontre ?

10-12 heures

Vous avez des questions ? Les membres du groupe sont à votre écoute !!

Isabelle FEUILLET au 06.19.06.80.45
Maryvonne CHANAVAT au 06.95.08.16.02
Jean-Marie VIALLAND au 06.31.77.64.63

Marie Claude SABATTIER au 06.45.73.87.01
Laure SABATTIER au 06.46.65.01.90

Merci de nous confirmer votre présence 
à l'adresse mail : aidantsalr@laroche.asso.fr

Prêt pour une nouvelle rencontre ?

Réveillon pour tous



23

Soyons aidants et partageons les ressources

A l’approche des fêtes de fin d’année, nous 
avons tous en tête de partager un moment 

de convivialité, en famille, entre amis….peu 
importe la formule, mais ne restons pas seul 
en cette période festive.

Le Réveillon pour tous organisé par la 
Municipalité de Tarare pour cette fin 2023 a 
été une réussite avec près de 130 convives 
qui se sont retrouvés en salle Joseph 
Triomphe ce 19 décembre.

Sous le thème des années 1920 et du 
charleston, bar cocktails, c’est dans une 
ambiance chaleureuse et les cœurs en fête 
que s’est déroulée la soirée.

Un évènement qui n’aurait pu se faire sans le 
soutien de la Commune, de partenaires et la 
grande disponibilité de précieux bénévoles 
qu’ont rejoint Emmanuel, Marie-Christine, 
résidents du foyer Les Mousselines.

Mais ça n’a pas été de tout repos !

D’abord ce fut les préparatifs qui ont 
commencé dès le début d’automne, et oui il 
y en a des choses à penser. 
Des ateliers créatifs, couture…., des 
commissions (restauration, décoration, 
animation…) se sont mis en place et ils n’ont 
pas chômé. 
Puis il faut installer, accueillir les personnes… 
Petits et grands se sont régalés. 

Mais voilà que la fête est déjà finie, il faut 
ranger et ce malgré la fatigue.

Bravo à nos résidents tarariens pour votre 
investissement, et votre esprit solidaire qui a 
contribué à rassembler, donner de la joie, de 
la chaleur humaine. 

Un moment important de la vie pour rompre 
l'isolement, tisser des liens qui espérons le 
perdureront au-delà de la fête.

Un bel exemple de solidarité et d’inclusion !

ÇA S'EST PASSÉ CHEZ NOUSRéveillon pour tous
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DÉCOUVERTE Du nouveau à la Laiterie de La Roche

BON LOCAL SOCIAL 

tel est le slogan de 
la Laiterie de La Roche

Vous avez découvert nos yaourts nature et 
ses multiples saveurs, dont la mirabelle et la 
fraise primés médailles d’Or et d’Argent au 
Concours International de Lyon.

Vous avez également apprécié sa tome, son 
miel…..

La Laiterie poursuit le développement de sa 
gamme de produits et vous pouvez y trouver 
plus récemment sa raclette, son caillé lactique 
frais….

Il y en a pour tous les goûts ! 

Nouveaux produits ! Nouveau site internet ! 

On vous laisse découvrir 

Et pour connaître les points de vente le plus 
proche de votre domicile, rendez-vous sur :

https://www.lalaiteriedelaroche.com/ou-
trouver-nos-produits/!

Réveillez vos papilles !


